

 Fecha: 16-11-2024
 Pág.: 38
 Tiraje: 5.200

 Medio: El Pingüino
 Cm2: 401,7
 Lectoría: 15.600

 Supl.: El Pingüino
 VPE: \$481.232
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Informe revela que hay tres millones de personas en listas de espera

Ministerio de Salud

## Informe revela que hay tres millones de personas en listas de espera

• Un 87% corresponden a consultas nuevas y 12%, a intervenciones quirúrgicas. Los retrasos GES son 86.805 y equivalen a 84.288 personas.

l Ministerio de Salud dio a conocer este viernes el informe sobre listas de espera no GES y garantías de oportunidades retrasadas del tercer trimestre de este año.

El subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado, dijo que los retrasos GES son 86.805 y equivalen a 84.288 personas.

Hay poco más de tres millones de casos en espera: 87% corresponden a consultas nuevas y 12%, intervenciones quirúrgicas.

"Tanto para consultas como para cirugías, los casos de mayor espera -es decir, aquellos que concentran el 10% de personas que están en tiempo mayor de espera-han disminuído en un 6% aproximadamente, o un 27% consultas o en intervenciones quirúrgicas, lo que da cuenta de que hemos priorizado fundamentalmente, primero, a las personas más graves y, segundo, a las personas que tienen el mayor tiempo de espera", detalló Salgado.

La autoridad destacó que, si bien los casos han aumentado, los tiempos de espera de intervenciones y consultas nuevas de especialidad muestran una tendencia a estabilizarse, con un leve aumento en relación a diciembre de 2023.

Habló también de nuevas garantías creadas y sostuvo que entre enero y septiembre se ha cumplido al menos 97,2% de las garantías.

De enero a septiembre de este año, 13 servicios de salud disminuyeron sus retrasos y el 72% de estos están en 10 servicios de salud.

Según grupos de edad, casi un 60% tiene 65 años o más y un 17,9% del retraso es en mayores de 80 años.

Cincuenta y un problemas de salud presentan disminución de garantías retrasadas respecto al mismo periodo del año anterior, como la retinopatía diabética, ayudas técnicas en personas de 65 años y más, y también la artrosis de cadera.

El exministro de Salud, Osvaldo Artaza, dijo que "sin duda lo ideal es que no hubiera ningún tipo de retrasos en el régimen de garantías explícitas en salud, pero en menos de un 3 por ciento se genera un retraso en las garantías, lo que señala que es una política pública muy consolidada".

"Donde está el grave problema es en las listas de espera de problemas de padecimientos electivos, en las cuales los retrasos son mayormente la señal de un fracaso como país en enfrentar los problemas relacionados con el envejecimiento y que sin duda hablan de una inversión insuficiente en prevención y en las capacidades de la atención primaria de salud para evitar que las personas tengan necesidad de recurrir a la atención terciaria, allí tenemos una gran deuda como naís" planteó

país", planteó.

Un protocolo de acuerdo presentado por el Gobierno justo antes de la votación le permitió destrabar la partida de Salud del Presupuesto 2025 en la Sala de la Cámara de Diputadas y Diputados, que aprobó y despachó las principales glosas que habian sido rechazadas antes en la comisión especial mixta.

(Cooperativa)



De los casos, 87% corresponden a consultas nuevas y 12% a intervenciones quirúrgicas.

